

6

Así incidimos en la política pública para erradicar la desnutrición infantil

La lucha contra la desnutrición crónica se puede ganar desde cada municipio y desde cada departamento. La Fundación Éxito se acerca a los territorios para brindar asesoría en aspectos claves de política pública de salud y nutrición de primera infancia. Estos fueron nuestros logros en 2020:

Presentamos por tercera vez consecutiva los resultados del Índice de Desnutrición Crónica, el cual analizó el comportamiento de 12 variables causantes de este fenómeno en 1.076 municipios de Colombia que a 2018 contaban con información oficial disponible.

Los resultados, difundidos con el respaldo de la casa Editorial El Tiempo, mostraron que el **58% de los municipios** están clasificados en las categorías crítica, baja y media. La información fue entregada a autoridades nacionales, departamentales y municipales, y a otros públicos interesados, como una contribución de la Fundación Éxito para llenar, en parte, el vacío de información actualizada sobre esta problemática en Colombia. Asimismo, este es un aporte a la formulación de políticas y a la focalización de programas y proyectos encaminados a mejorar el estado nutricional de la primera infancia.

Índice de desnutrición Crónica de la Fundación Éxito: conoce qué es y para qué sirve

[Ver documento](#)



Acompañamos territorios para fortalecer capacidades que permitan mejorar la salud y el estado nutricional de la primera infancia. Así logramos:

La inclusión de una meta específica para el indicador de desnutrición crónica en los planes de desarrollo territorial 2020-2023 de diez municipios y cuatro departamentos.

La asesoría a 729 actores territoriales, entre alcaldes, gestoras sociales, secretarios de salud y desarrollo social, asesores para la formulación de PDT, concejales y la comunidad en general.



Con NiñezYa, la plataforma de la sociedad civil que aboga por las prioridades de la niñez en los planes de desarrollo nacional y territorial, logramos:

_La certificación de 1.555 estudiantes de 31 departamentos y 352 municipios en el curso La niñez en los planes de desarrollo territorial, impartido entre NiñezYa y la Escuela Superior para la Administración Pública (ESAP).

_El análisis del grado de inclusión de los aspectos prioritarios de niñez en los planes de desarrollo territorial de departamentos y ciudades capitales de Colombia. Conviene resaltar que el **68,2%** tiene un nivel de inclusión medio en salud y nutrición.

En el marco del Movimiento Scaling Up Nutrition (SUN) presentamos la experiencia exitosa de incidencia por la nutrición en el PND, por parte de Fundación Éxito y NiñezYa, en el intercambio de aprendizajes de la Red de la Sociedad Civil de Latinoamérica y el Caribe.

_Con los observatorios ciudadanos Cómo Vamos publicamos el informe *¿Cómo va la primera infancia?*, en los capítulos de Bogotá, Medellín, Cali y Manizales. Este informe entregó información estadística sobre el seguimiento nutricional de la población en primera infancia y los posibles efectos del COVID-19.

—
**ESCUCHA LA VOZ DE
Carolina Turriago,**
líder de alianzas e incidencia
de Fundación Éxito